

### **BAB III**

#### **DESKRIPSI WILAYAH PENELITIAN**

##### **A. Sejarah Dan Perkembangan Rusun Blok 46 Palembang**

Kawasan rumah susun berada di 24 ilir belakang PIM (Palembang Indah Mall) yang terletak di ilir barat kota Palembang. Sejarah rumah susun Palembang, Musibah kebakaran yang terjadi pada Agustus 1981 menimbulkan dampak yang cukup besar pada tempat ini. Sebanyak empat kampung tradisional masyarakat lenyap dari permukaan bumi.

Peristiwa ini paling tidak juga telah mengubah pola hidup warga Palembang lewat perkenalan dengan rumah bertingkat-tingkat yang di sebut rumah susun (Rusun). Kawasan pertokoan Internasional Plaza (IP) paling tidak hingga awal 1980-an belum memiliki jalan aspal, sementara IP ketika itu masih merupakan Bioskop Internasional dengan beberapa toko disekitarnya.

Diujung jalan (Tanah merah keras) dari internasional terdapat pasar mambo yang dibuka pada malam hari. Saat ini, bangunan di sekitar kawasan itu umumnya baru kecuali toko foto copy Remifa. Penghubung kawasan Cinde Welan (Candi walang) adalah Jl. Candi walang yang dimulai dari Jl. Jend. Sudirman, kebon duku hingga tembus ke belakang pasar cinde saat ini.

Di Kawasan 24 ilir itu pula terdapat Sungai Candi Walang (kini telah ditimbun). Kawasan candi walang, ketika itu posisi tanahnya menanjak. Bahkan jauh sebelum itu, pada masa kesultanan Palembang hingga masa penjajahan Belanda, kawasan ini posisi tanahnya menanjak hingga RS RK Charita saat ini. Karena, pembuatan jalan dan sebagian pemukiman, dataran tinggi itu dipangkas hingga posisi tanahnya tampak seperti saat ini.

Sebagian kawasan, masih berupa rawadan aliran sungai. Dengan topografi seperti itu, sebagian besar rumah di kawasan ini berbentuk panggung berbahan kayu. Kondisi ini paling tidak dapat kita saksikan dalam karya pelukis asal Sumsel Amri Yahya, yang berjudul Sungai Limbungan. Lukisan bermedia cat minyak di atas kanvas berukuran 80x50 cm itu menggambarkan suasana sungai Limbungan yang sekarang ialah menjadi kawasan rusun.

Lewat lukisan ini dapat dilihat kondisi Sungai Limbungan yang dahulu dapat dilalui perahu dan kini menjadi sarang nyamuk. Pada awal 1980an Sungai Walang dapat dimasuki perahu. Bahkan, masih terdapat banyak buaya di sungai itu. Menurut beberapa warga yang berdiam lama di kawasan ini sepanjang tepian Sungai Candi Walang masih ditumbuhi pohon para (karet) dan pohon kemang.

Salah seorang saksi mata dalam kebakaran yang terjadi pada Agustus 1981 H. Mouthalib Adams menggambarkan peristiwa kebakaran itu sangat tiba-tiba saat itu pada pukul 09.00 Wib saat ia sedang memfotocopy tiba-tiba ia mendengar ada

teriakan kebakaran begitu sampai dirumah api sudah besar. Api berasal dari salah satu rumah Gg Buntu yaitu bedeng pembuat kasur api dengan demikian cepat menyebar tidak hanya kawasan 24 ilir yang terkena.

Tetapi api merambat cepat ke 23 ilir, 22 ilir, dan 26 ilir. Try Sutrisno yang saat itu menjabat panglima Komando daerah militer (pangdam) IV yang kini kodam II sriwijaya membuat blok dengan menjatuhkan bom di dua titik kebakaran 26 ilir begitu bom dijatuhkan kebakaran langsung terpecah dan rembetannya dapat langsung terpecah.

Penggunaan bom untuk pemecah api ini mengingatkan pada penggunaan TNT (2,4,6 trinitron toluena) yang dipakai polda sumsel saat membantu memudahkan pemadaman dalam tragedi heppi, selain menjatuhkan bom sebagai upaya mempercepat pemadaman api juga dilakukan dengan membongkar dan merobohkan beberapa rumah. Salah satunya rumah limas yang kini berada di salah satu sisi blok rusun.

Saat itu perkiraan lebih dari 400 unit rumah hangus meskipun tak ada korban jiwa yang jelas empat kampung hilang dari permukaan tanah. Hilanglah empat kampung tradisional Palembang sebagian kampung itu kini berubah menjadi kampung modern dengan rumah tinggal bersusun-susun atau yang disebut rusun.

## **B. Letak Geografis warga rusun Blok 46 Palembang**

Rukun Tetangga (RT) 05 Merupakan salah satu RT dari kelurahan 26 Iilir Kecamatan bukit kecil Palembang. Kecamatan bukit kecil terdiri dari 6 kelurahan, diantaranya kelurahan 19 ilir, kelurahan 22 ilir, kelurahan 23 ilir, kelurahan 24 ilir, kelurahan 26 ilir, dan kelurahan talang semut. Sedangkan kelurahan 26 ilir terdiri dari 25 RT dan 5 RW.

Saat ini kecamatan bukit kecil dipimpin oleh Drs. Alex F. S.Sos. Sedangkan kelurahan 26 ilir dipimpin oleh Erdawati, S. Sos. Dan ketua RT 05 blok 46 dipimpin oleh Susan Veronika. Luas wilayah RT 05 Blok 46 Memiliki luas wilayah lebih kurang 500 x 300 m<sup>2</sup>. Jarak kekantor lurah lebih kurang 3,0KM, jarak ke Camat 1,8 KM, dan jarak ke pemerintah kota atau pemkot lebih kurang 2,6 KM.

Adapun pada musim hujan wilayah ini sering mengalami banjir karena wilayah ini merupakan wilayah memiliki dataran yang rendah pada kemarau juga wilayah ini tidak sulit mendapatkan air karena sebagian warga memiliki sumur ditambah lagi teralir air dari PDAM ( perusahaan daerah air minum).<sup>1</sup>

## **C. Visi Dan Misi Rusun Blok 46 Palembang**

Visi Rusun Blok 46 : Mewujudkan lingkungan sebagai kawasan permukiman warga yang nyaman, aman, tentram, asri dan sehat.

Sedangkan Misi Rusun Blok 46 yaitu :

1. Meningkatkan kualitas kemampuan, keterampilan dan wawasan pengurus RW dan RT dalam upaya meningkatkan mutu lingkungan

---

<sup>1</sup> Ketua RT, *Wawancara*, Susan Veronika , tanggal 19 Juli 2019

2. Memantapkan peranan pengurus RW dan RT sebagai Pembina masyarakatan yang terdepan.
3. Mengembangkan dinamika kehidupan warga rusun yang harmonis, santun dan partisipatif yang memiliki rasa kebanggaan terhadap lingkungannya.
4. Memelihara kemitraan secara sinergis dengan semua unsur pemerintahan dan masyarakatan dalam rangka membina tata kehidupan warga rusun yang sehat dan dinamis.

#### **D. Jumlah penduduk RT 05 Blok 46**

Jumlah penduduk berdasarkan monografi RT 05 kelurahan 26 Ilir di tahun 2019 yang tercatat 36 jiwa kepala keluarga dengan jumlah keseluruhan penduduk 131 jiwa, yang terdiri dari 73 jiwa penduduk laki-laki dan 58 jiwa penduduk perempuan. Untuk lebih jelasnya dapat dilihat pada tabel 2

**Tabel 2**

#### **Jumlah penduduk RT 05 Menurut pengelompokan usia**

No	Kelompok Usia	Laki-laki	Perempuan	Jumlah
		Orang	Orang	Orang
1	0-5	6	4	10
2	6-10	20	12	32
3	11-18	9	13	22

<b>4</b>	<b>19-60</b>	<b>28</b>	<b>23</b>	<b>51</b>
<b>5</b>	<b>60 tahun ke atas</b>	<b>10</b>	<b>6</b>	<b>16</b>
<b>Jumlah :</b>		<b>73</b>	<b>58</b>	<b>131</b>

*Sumber Data : Dokumentasi laporan bulanan RT 05 Kelurahan kelurahan 26 ilir Palembang tahun 2019, dikutip pada tanggal 22 Juli 2019<sup>2</sup>*

### **E. Aplikasi Beetalk**

Aplikasi merupakan sistem yang dirancang dan disusun sedemikian rupa untuk menghasilkan informasi, aplikasi juga merupakan program siap pakai, program yang direka untuk melaksanakan suatu fungsi bagi pengguna atau aplikasi yang lain.<sup>3</sup> Seperti halnya aplikasi chat beetalk merupakan aplikasi chat terbaru yang kini mulai populer di kalangan pengguna android. Meski menjadi kalangan pendatang baru namun beetalk tidak gentar untuk menyaingi aplikasi yang sudah lama populer seperti aplikasi whatsapp, line, facebook dll. Aplikasi chat yang dibuat oleh Developer asal Thailand ini menawarkan berbagai kelebihan.

Beetalk seolah menjadi rangkuman semua aplikasi chat yang dengan membenamkan fitur-fitur andalan aplikasi lain menjadi satu di beetalk. Jika selama ini dalam aplikasi lain dengan fitur Look Around atau fitur shake Wechat atau time lime yang ada di aplikasi line dll. Dalam aplikasi beetalk tidak perlu lagi menginstall

---

<sup>2</sup> Hasil wawancara dengan ketua RT 06 blok 46

<sup>3</sup> Jack Febrian, *kamus komputer dan teknologi informasi*, (bandung: Informatika bandung, 2007), Hal. 1.

semua aplikasi tersebut dalam satu perangkat. Karena beetalk sudah merangkum semua fitur tersebut jadi satu dalam aplikasi ini. Berikut ini fitur kelebihan Beetalk :

- a. Lihat sekitar, dengan fitur ini kita bisa mencari teman berdasarkan letaknya. Fitur ini yang paling banyak digemari oleh penggunanya karena mereka bisa memilih untuk mengobrol dengan siapa saja yang lokasinya dekat. Dengan fitur ini calon teman bisa diseleksi dengan mudah berdasarkan lokasi, jenis kelamin, usia, kegemaran, dan lain-lain.
- b. Goyangkan, fitur ini adalah satu fitur yang bisa dibilang yang paling menarik, karena untuk mencari teman pengguna cukup menggoyangkan saja smartphone secara bersama-sama maka mereka akan bisa melihat profil satu sama lain dengan cepat lalu pengguna bisa langsung menambahkannya sebagai teman.
- c. Bisikan, pembicaraan akan menjadi lebih rahasia dengan fitur ini. Pengguna cukup menggeser jari dari arah kiri ke kanan untuk mengaktifkan mode berbisik ini. Yang membuat fitur ini menjadi menarik dan terkesan rahasia adalah apabila pesan telah terkirim dan terbaca oleh penerima maka pesan tersebut secara otomatis akan terhapus sendiri. Jadi pengguna tidak harus direpotkan menghapus pesan satu persatu.
- d. Doodle, jika dirasa mengobrol dengan text saja tidak cukup asik maka pengguna bisa menggunakan fitur doodle ini untuk menambahkan file gambar ke teman-teman lain.

- e. Buzz, fitur yang satu ini membuat tampilan timeline beetalk ala path, pengguna dapat dengan mudah membuat status, mengunggah foto atau video dan saling mengomentari dengan pengguna lain.
- f. Flip, flip adalah sebuah fitur di dalam beetalk dimana pengguna bisa memilih pasangan dengan melihat dan menyeleksi melalui foto.
- g. Free call, sudah jamak diketahui bahwa fitur free call menjadi primadona aplikasi chatting baru-baru ini. Hal ini juga tidak luput di beetalk pengguna bisa melakukan panggilan gratis lainnya melalui data internet maupun wifi.
- h. Sticker, obrolan tidak akan sempurna tanpa kehadiran stiker-stiker lucu yang sudah terinstal secara default.



Tampilan dan menu Aplikasi Beetalk



## 1. Sejarah beetalk

Trend aplikasi chatting mulai menjamur ke seluruh dunia saat ini bukan hanya negara-negara maju saja yang mengembangkan aplikasi yang bisa dipakai apa saja. Sekarang negara yang masih berkembang seperti thailand pun kini sudah dipasarkan ke ios dan android. Aplikasi yang bernama beetalk ini tidak kalah dengan aplikasi sudah duluan lahir seperti Snapchat, Line, Whatsapp, Wechat dan masih banyak lagi.

Beetalk lahir november 2013 lalu, tampaknya mengerti betul apa yang disukai oleh para pengguna di aplikasi chatting dan juga aplikasi sosial media saat ini. Fitur-fitur yang ada dalam aplikasi berlogo lebah ini pun menggunakan semua fitur yang ada dalam aplikasi chatting dan sosial media. Seperti fitur yang ada di Line, Facebook, Whatsapp dan Snapchat sekarang semuanya ada didalam aplikasi beetalk.

Timeline komentardi beetalk mirip dengan aplikasi path, look around yang biasa ada di wechat juga ada di aplikasi asal thailand itu beetalk pertama kali muncul hanya dikhususkan untuk wilayah thailand saja setelah mendapatkan tanggapan positif dari masyarakat thailand beetalk pun mulai menjamah singapura dan malaysia.

Bahkan kini pasar indonesia sudah mendapatkan perhatian dari messenger asal gajah putih tersebut, yang dapat dilihat lewat banyaknya iklan yang banyak di dunia maya khususnya sosial media, website, dan blog.

## **2. Visi dan Misi aplikasi Beetalk**

Visi aplikasi beetalk yaitu, sebagai mitra yang dapat menyediakan solusi teknologi informasi terbaik untuk masyarakat indonesia pada umumnya.

Sedangkan misi aplikasi beetalk, di era teknologi yang canggih ini tidak perlu khawatir lama menjomblo karena misi aplikasi beetalk ini yaitu untuk mendapatkan teman baru dengan mudah. Salah satunya adalah dengan berselancar pada aplikasi obrolan seperti beetalk. Dimana pada aplikasi tersebut akan banyak orang jumpai yang bisa diajak ngobrol atau sharing tentang apapun. Jika cocok dengan teman baru itu tidak menutup kemungkinan anda bisa mendapat pasangan.